

AGRICULTURA EL CONSEJERO DE AGRICULTURA Y MEDIO AMBIENTE HACE BALANCE

# La reestructuración del viñedo regional marca el año

Destaca que el sector agrario supera las dificultades de un año agrícola complicado

EL DÍA  
CUENCA

El consejero de Agricultura y Medio Ambiente, Alejandro Alonso, ha hecho balance del año agrícola, afirmando que el sector agrario ha superado las dificultades de un año complicado, por los problemas de seguridad alimentaria y los derivados de las crisis de precios de sectores básicos, como han sido el vino y el aceite.

La lucha contra la enfermedad de la Encefalopatía Espongiforme Bovina, las crisis del aceite de orujo, fiebre aftosa y peste porcina clásica, y la especial situación que pasa el sector vitivinícola regional con los nuevos programas de reestructuración y con una importante disminución en los precios han configurado un intenso año. Según Alejandro Alonso, "las respuestas ante los nuevos retos, que se han afrontado, han sido eficaces, coordinadas, transparentes y rigurosas".

Para el consejero de Agricultura y Medio Ambiente, "las producciones agrícolas han venido presididas por una bajada de las cosechas de cereales compensadas en parte por una mejora sensible de los precios". Bajó también la producción de vino con respecto al año anterior, teniendo en cuenta que la producción del año 2000 fue una cosecha récord. El sector del aceite de oliva tuvo una producción superior al año anterior, con precios moderados y con tendencia alcista.

Asimismo, Alonso señaló que "las producciones ganaderas han tenido importantes resultados en todas las especies, destacando el sector del ovino y del caprino, así como en el sector de la leche de vaca. Frente a estos



ARCHIVO

Alonso destacó la lucha contra la enfermedad de las "vacas locas", sobre todo en Cuenca.

buenos comportamientos nos encontramos con la fuerte caída de precios, afortunadamente ya recuperados, y de la producción de la carne de vacuno por la enfermedad de la Encefalopatía Espongiforme Bovina". A pesar de la peste porcina clásica declarada este año en España, el sector porcino ha tenido un importante incremento en la oferta y precios moderadamente altos.

## Más seguridad alimentaria

Alonso afirmó que "el año que termina ha estado salpicado de diversas incidencias en el sector agroalimentario español: la enfermedad de la Encefalopatía Espongiforme Bovina, la fiebre aftosa, la peste porcina clásica y el problema desatado por la inmo-

vilización del aceite de orujo. Todas estas crisis han reforzado la convicción de los consumidores y también de los productores de que el control sanitario sobre los alimentos es irrenunciable".

El consejero de Agricultura y Medio Ambiente resaltó que "en Castilla-La Mancha se ha trabajado duro para luchar contra la EEB, siempre de manera coordinada y leal con el Ministerio de Agricultura". La eficacia del Plan coordinado de lucha contra esta enfermedad radica en la labor de los técnicos, funcionarios, ganaderos y Guardia Civil. La incidencia en nuestra región después de realizar casi 20.000 test priónicos es de las más bajas de España.

A comienzos del verano se declararon dos focos de peste por-

cina clásica en Talayuelas (Cuenca). La intensidad y el rigor que emplearon los ganaderos, veterinarios y fuerzas de Seguridad del Estado hizo atajar de manera drástica esta enfermedad en nuestra región, mientras todavía persiste en otras zonas de España.

Alejandro Alonso afirmó que "hoy más que nunca el control y la calidad de los alimentos es una garantía para los consumidores. Todas estas crisis han servido para paliar algunas deficiencias que existían, especialmente en la eliminación de los materiales específicos de riesgo y en la alimentación animal. Si bien la gestión de la crisis de la EEB se ha llevado con eficacia, quedan muchas cosas por hacer".

INFORME HISPALINK SEGÚN EL CONSEJERO PORTAVOZ, EMILIANO GARCÍA-PAGE

## La región "goza de buena salud económica"

Firma  
DATA

El Informe Hispalink establece que Castilla-La Mancha crecerá en el año 2001 un 3,1%, tres décimas más que el crecimiento estimado para la economía española, situando a la región en los puestos de cabeza en el progreso económico de las comunidades españolas. De igual forma, las previsiones de Hispalink para el

próximo año 2002 sitúan a Castilla-La Mancha entre las regiones que experimentarán un mayor crecimiento, progresando por encima de la media una vez más.

"Estos datos ponen de manifiesto que Castilla-La Mancha está en alza", ha dicho Emiliano García-Page, argumentando que si se resume lo sucedido en los últimos años de autonomía se puede asegurar que "hemos avanza-

do más que en los últimos siglos de nuestra historia".

Por ello, el consejero Portavoz subrayó que "la autonomía es útil" y recordó que dado que "la historia no ha sido justa con nuestra región, debemos tener como única meta seguir subiendo más que el resto de España y, afortunadamente, las cosas van por buen camino".

Emiliano García-Page aseguró

que, aún sin necesidad de echar mano de los datos estadísticos, el bienestar en Castilla-La Mancha se puede ver por las calles, por las carreteras, en nuestros pueblos y ciudades, "la gente sabe que estamos trabajando duramente, que no estamos esperando que nos caiga ninguna fruta madura del cielo y sí tomando decisiones desde la cercanía, que es lo que más nos importa".

AYUDAS DE LA PAC

## Agricultura ha pagado 56.000 millones en los últimos 15 días

EL DÍA  
CUENCA

En los últimos quince días de este mes, la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente ha pagado 56.000 millones de pesetas a los agricultores y ganaderos de la región procedentes de distintas líneas de subvenciones de la Política Agraria Común (PAC).

Como todos los años, la Consejería, a través de los servicios de gestión de las ayudas de la PAC, ha hecho un esfuerzo para abonar estas ayudas con la mayor rapidez y agilidad, a pesar del ingente trabajo de recepción, control y pagos que se realizan, unos 300.000 al año correspondientes a 23 líneas de ayudas.

## Herbáceos

El principal paquete de ayudas abonadas en estos días corresponde al pago de las subvenciones por superficie a determinados cultivos herbáceos de la campaña 2001-2002, que ascienden a 51.273 millones de pesetas que han beneficiado a más de 58.000 agricultores.

Por la cantidad abonada, a los herbáceos le siguen las ayudas a la mejora de la producción del aceite de oliva para organizaciones de productores reconocidos (OPR), que ascendieron a más de 2.714 millones de pesetas y han beneficiado a un total de 29.394 oleicultores asociados en las OPR.

El pago de las ayudas de la PAC correspondientes al anticipo del 80% de las primas por vacas nodrizas ascendió a 764,4 millones de pesetas que se han distribuido entre 837 beneficiarios de toda la región. A través del anticipo del 60% de la prima especial 2001 (terneros), se han pagado 358,5 millones de pesetas que se han repartido entre 931 ganaderos y a través de las primas por sacrificio de la campaña 2001 se han abonado 253,5 millones de pesetas.

Asimismo, la Consejería de Agricultura y Medio Ambiente ha procedido también en estos días al pago de dos ayudas más a los ganaderos correspondientes a los planes de lucha contra la Encefalopatía Espongiforme Bovina.

En primer lugar, se han abonado más de 395 millones a 1.582 productores de vacas nodrizas. Esta medida de apoyo supone una ayuda de cerca de 5.000 pesetas por vaca.

En segundo lugar, se ha procedido también a pagar una ayuda a los ganaderos en concepto de novilla de entre 8 y 20 meses de edad que fue sacrificada durante los meses de abril, mayo y junio de este año. Esta ayuda se estableció en 13.000 pesetas por animal sacrificado que cumpliera estas condiciones.